

## HISPAGEN: 10 años de historia

Miguel Ángel Fernández González

### Nuestro comienzo

Corría el último lustro del pasado siglo XX. En nuestro ámbito hispano comenzaban a gestarse de manera muy incipiente los foros y las listas especializadas en temas genealógicos cuando todavía los ahora popularísimos y ampliamente extendidos servidores de correo electrónico apenas existían o estaban también en su fase embrionaria. Por supuesto que tampoco existían las tecnologías RDSI, ni ADSL, ni alta velocidad, ni conexiones por cable y, al menos en España, para conectarse a la red había que hacer uso de la plataforma InfoVía, del único operador entonces existente, la omnipresente Telefónica para a una velocidad de 12.2 kbps, anular por un rato nuestra línea telefónica de voz, para acceder así a los

primarios contenidos de Internet y a la descarga del buzón de correo electrónico desde nuestro primitivo proveedor de servicios online.

Así era, sin dramatización alguna, el panorama diario de cualquier internauta español hace tan sólo 12-15 años atrás.

De ahí, quienes sentimos pasión por la genealogía comenzamos a aunar esfuerzos en las redes y es aquí donde realmente comienza nuestra historia asociativa, pues en 1998, varios de quienes habitualmente intercambiábamos mensajes de correos sobre temática genealógica comenzamos a mostrar interés por conocernos para intercambiar personalmente todas esas experiencias que se van acumulando



*Grupo de "Isteros de Isocanda" en la primera comida donde nos conocimos en junio de 1999 en el Restaurante "Río Frío" en Madrid. (Primera por la izquierda, Milagro Llorens Casani, 1941-2007).*

## HISPAGEN: 10 años de historia

en la vida de cualquier investigador de sus propias raíces familiares.

La lista de intercambio que usábamos por aquel entonces estaba alojada en el Capítulo Andaluz de Internet Society, conocida por sus siglas ISOC-ANDA y los suscriptores de la lista interesados por la Genealogía apenas éramos unas pocas decenas.

Luego dichas listas migraron al servidor de GEN-ES donde no estuvieron alojadas por mucho tiempo, siempre por problemas referidos al volumen en el tráfico de mensajes y ocasionalmente por dudas acerca de si el

contenido que intercambiábamos se supeditaba adecuadamente o no a los conceptos para los que estaban concebidos dichos proveedores del servicio de alojamiento; finalmente se pasó a usar REDIRIS por toda la comunidad genealógica que actualmente está suscrita al servidor de listas del CSIC, en su rama de Ciencias Humanas y Sociales.

Entretanto, ya con el comienzo de este nuevo siglo y tercer milenio, se ha popularizado el uso masivo de los Grupos dentro de los grandes servidores web y de este modo HISPAGEN además de contar con su propio servicio de cuentas de correo para todos sus socios,



*Grupo constituyente del primer borrador de Intenciones para la creación de HISPAGEN en la Cafetería "El Espejo" en el Paseo de Recoletos de Madrid, en junio de 1999*

## HISPAGEN: 10 años de historia

también hace uso de Yahoo Grupos para el intercambio de correo entre sus socios, grupos de trabajo y la propia Junta Directiva, práctica ésta extendida ampliamente entre muchas asociaciones afines y de otras tipologías.

El acrónimo ya varias veces citado que identifica a nuestra Asociación y con el cual se nos conoce en los medios genealógicos proviene de la conjunción cruzada de dos de las palabras del nombre completo que escogimos desde un principio que fue Asociación de GENEalogía HISPAna, cuya inscripción y formal constitución en el Registro Nacional de Asociaciones fue aprobado el 26 de abril del año 2000, después de terminar la larga ronda constitutiva entre los 16 socios fundadores desde los meses finales de 1999 y los primeros de ese mismo año.

La inmensa mayoría de nuestros socios somos aficionados a la Genealogía, algunos de ellos con muy buena preparación, experiencia y muy buenos frutos de su larga trayectoria investigativa, sin embargo, también hubo entre sus fundadores y entre sus actuales asociados algunos profesionales como lo fue el caso de nuestra buena amiga Milagro Llorens Casani,<sup>1</sup> una de las más entusiastas promotoras e impulsoras de nuestra Asociación desde un principio, quien desgraciadamente nos dejó, para ir a la Casa del Padre, el 20-9-2007.

Al año siguiente de su deceso, los socios ratificaron en Asamblea General la creación de un Premio Anual "Milagro Llorens", en honor a su persona, a su larga labor editorial y a todas sus atenciones y desvelos para con nuestra Asociación.

### Objetivos de trabajo, desarrollo y actividades

Creo que ha quedado bien demostrado con lo dicho anteriormente que HISPAGEN surgió en los albores de esta Era Tecnológica donde Internet y las redes digitales son los auténticos signos de estos tiempos en los que vivimos y por ello ya

que nacimos entre dichas redes, nuestra apuesta sigue estando condicionada a seguir fomentando todo lo relativo a la investigación genealógica y haciendo extensiva dicha apuesta a la colaboración con otras entidades, organismos y asociaciones tanto de carácter público como privado aunando esfuerzos encaminados a la conservación del patrimonio archivístico español e iberoamericano y a la difusión de estos siempre que estén referidos a las Ciencias Genealógicas.

Entre nuestros socios siempre ha existido una actitud bien manifiesta acerca del trabajo compartido en la creación de foros, bases de datos y demás recursos que faciliten la búsqueda de quienes nos aventuramos en estas ramas de la Historia.

A nivel participativo y presencial HISPAGEN ha organizado dos Encuentros de Genealogía Hispana con la colaboración de importantes personalidades de gran renombre en estas materias que nos han presentado diversas ponencias y donde han participado tanto socios como personal ajeno a nuestra Asociación, de entre cuyos asistentes, han surgido nuevos asociados.

De igual modo, años atrás desde el seno de HISPAGEN se gestó la creación de muchos de los Grupos provinciales, autonómicos y regionales que existen en la red dedicados a quienes comparten entre sí sus pesquisas y problemáticas genealógicas, todos ellos por suscripción simple y totalmente abiertos a todos los interesados; así como en la de otros foros más especializados y dedicados en exclusiva como recursos internos para socios.

Bien cabría mencionar aquí que desde el seno de HISPAGEN, y potenciado en buena medida por socios o exsocios nuestros, han surgido otras nuevas asociaciones, que sin ánimo de competencia pretenden potenciar nuestros mismos objetivos en España, pero a niveles

## HISPAGEN: 10 años de historia

provinciales o autonómicos.

También desde nuestra asociación se ha impulsado la labor de editar trabajos de algunos socios en particular o del patrimonio común de nuestros equipos de trabajo que se han publicado adecuadamente en distintas ocasiones.

Los premios web en sus distintas categorías, constituyen también un buen ejemplo para potenciar los trabajos en varios campos de la genealogía a los que se ha visto abocada nuestra asociación y cuya difusión internacional en los medios hispanos es ya un referente en Internet.



**HISPAGEN**  
Asociación de Genealogía Hispana

Bienvenidos a la genealogía familiar de España y el mundo Hispano.

Nuestra asociación aspira a potenciar la investigación genealógica a través de Internet con objeto de salvar distancias con los lugares de origen y a la conservación de los archivos donde están nuestras raíces.

Si estas haciendo tu genealogía familiar y necesitas consejos o aspiras a que la información genealógica sea accesible a través de Internet, hazte [socio](#) y apoya nuestra causa común.

**CONCURSO PREMIOS WEB DE HISPAGEN "X ANIVERSARIO"**

Este año celebramos los diez años de HISPAGEN premiando a los ganadores con un **miniordenador portátil** personalizado para hacer genealogía.

Apunta gratis los sitios web al concurso.  
El plazo de inscripción termina el 30 de Septiembre de 2010.

**PUBLICACIONES DE HISPAGEN**

[Cuadernos de Genealogía](#)  
(Ya está disponible el número 6)

[Otras publicaciones](#)

**FOROS DE RAÍCES ESPAÑOLAS**

[Apellido Godoy / Román](#) Hola, soy Cristina Hernandez, estoy intentado realizar el árbol Genealógico de la familia Godoy, para regalárselo a mi novio, el es de Extremadura. Si sois de la zona o pensáis que podéis tener familia por allí por favor mandarme un correo con todos lo...

[Apellidos Navarro e Isabela/Ysabela/Isavela en Villafranca](#) Hola a todos busco información sobre estos apellidos Navarro e Isabela/Ysabela/Isavela en Villafranca gracias Pepinho

[Domingo Navarro y Clara Charral en Arguedas](#) Hola a todos busco información sobre ascendencia/descendencia de Domingo Navarro que casó en S. Esteban, Arguedas el 7-02-1820 con Clara CharralGraciasPepinho

[Apellido ISABELA/YABELA/ISAVELA en Lodosa](#) Hola a todos Busco información sobre este apellido ISABELA/YABELA/ISAVELA en Lodosa GraciasPepinho

[Busco apellido Ysabela/Isavela en Tudela](#) Hola a todos, estos son los únicos datos que tengo Juana Ysabela Navarro casó con Alejandro Marian Manduana y tuvieron, al menos, 3 hijas: Maria Bruna Marian Isavela (Stª María, Tudela 6-10-1831)Manuela Marian Ysabela (1833)Manuela Josefa Marian Isa...

©2000 HISPAGEN all rights reserved. | ©2000 HISPAGEN Todos los derechos reservados.  
HISPAGEN | CL Alejandro Rodríguez nº 19 - 6A | 28039 MADRID (España)  
Ir a la portada de HISPAGEN

### Datos de interés

Del centenar de socios que componen HISPAGEN en la actualidad, a nivel estadístico podemos resumir los siguientes rasgos:

- La edad extrema del socio mayor y menor, son 83 y 21 años respectivamente, pero la media de edades se sitúa en los 52 años.

- Respecto a su lugar de residencia el 88% radica en España, estando presente en todas las Comunidades Autónomas, con excepción de Islas Baleares y La Rioja.

- Madrid es la Comunidad con mayor cantidad de miembros, alcanzando la treintena de socios; seguidos por Andalucía

## HISPAGEN: 10 años de historia

y la Comunidad Valenciana, con una veintena y decena de socios, respectivamente.

- Le siguen en este orden Cataluña, País Vasco y Castilla-León con media decena cada una de las mismas y luego el resto de comunidades con menor cantidad de miembros residiendo en cada una de las mismas.
- Del 12% de socios restante, que residen en el extranjero se reparten con la siguiente distribución:
  - o El 75% de ellos están en América, siendo Estados Unidos y Argentina, los

países que cuentan con más de la mitad de dichos socios, teniendo también representación en el área de Centroamérica y el Caribe, con socios en Costa Rica, Cuba y Puerto Rico.

- o El otro 25% tiene su residencia en países cercanos de Europa, con representaciones en Francia, Luxemburgo y Reino Unido.



*Mayo de 2001, en el curso de una Asamblea General, en estas dos fotografías podemos ver los rostros de muchos de quienes todavía hoy siguen siendo parte de HISPAGEN, así como de quienes han optado por otros caminos o sencillamente ya no están entre nosotros.*

## HISPAGEN: 10 años de historia



Podemos pues concluir esta reseña de nuestra primera década de existencia, haciendo extensiva nuestra invitación a todos aquellos que sientan interés por la genealogía y sus ciencias afines, y que desde su propia experiencia, quieran aportar su propio esfuerzo en pos de trabajar todos con esos objetivos comunes que nos proponemos, a la vez que respetando cada una de las iniciativas que a título personal, desarrollen o fomenten cualesquiera de nuestros socios en sus propias esferas de investigación y donde se desenvuelvan las mismas, pues bien conocemos que en muchos casos no son susceptibles para colaboraciones de otro género como no sea la labor callada y constante de quienes se empeñan en preservar

el patrimonio con el que trabajan para ofrecerlos a otros de una manera totalmente desinteresada.

### NOTAS:

1 Aunque todos quienes le conocimos siempre le tratamos familiarmente de esta manera, al menos en los medios protocolares y oficialmente le correspondía ser llamada como Su Excelencia, la Señora Doña María del Milagro Llorens Casani, XV Marquesa de Navamorcuende y XI Condesa de Santa Cruz de los Manueles, con Grandeza de España, títulos que ostentaba, pero de cuyos tratamientos prescindió siempre entre sus amigos y conocidos, hasta tal punto que muchos nunca ni se llegaron a enterar de su condición aristocrática o lo llegamos a saber mucho después de conocerla.